

LA ESTAFETA DE LEON

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Año VI.

PUNTOS DE SUSCRICION.—LEON.—Administración del periódico.—Plaza de la Catedral, 12, bajo, izquierda.
FUERA DE LA CAPITAL.—Los corresponsales que daremos á conocer.
Dirigir la correspondencia á D. SABINO LOPEZ, Administrador de este periódico.—LEON.

Sábado 14 de Febrero de 1891

PRECIOS DE SUSCRICION.—En la Capital y fuera de ella UNA PESETA al mes. El pago adelantado en la Administración del periódico ó á los corresponsales.
Se admitirán también los pagos en sellos de Correos.
Anuncios para los suscritores, ocho líneas gratis al mes, los demás á precios convencionales.

Núm. 496

El sufragio universal

Se han realizado las elecciones por sufragio universal, y en definitiva no se oyen más que quejas y lamentos, distinguiéndose en esta tarea, principalmente, los que han trabajado para implantar de nuevo en este país este procedimiento electoral, sin tener en cuenta los tristes resultados que para todos los partidos políticos dió, cuando lo tuvimos en la época funesta de la llamada revolución de Setiembre.

¡Qué obcecación tan grande en ciertos prohombres políticos! ¡Qué manera tan desastrosa de incurrir en los mismos errores y en los mismos defectos, como si las lecciones de la experiencia no sirvieran para nada!

¡Qué terquedad en no querer abandonar los caminos que no pueden conducir á un país más que á la anarquía y la ruina! ¡Qué falta de patriotismo, después de haber visto los males que acarrea á la patria, seguir por los mismos derroteros, como si gozasen consiguiendo ese triste fin!

Y no se diga que exageramos, porque, pasando á otras naciones, se verá que se nos da la razón, y que lo que aquí pasa ha ocurrido en otras partes.

Un notable escritor inglés, ocupán-

dose de estos asuntos, se expresaba en estos gráficos términos:

«Que en Inglaterra y más aún en el Continente, el afán de legislar y reglamentar ha cambiado los ideales del antiguo partido liberal, cargando al individuo de obligaciones que antes no conocía: servicio obligatorio, instrucción obligatoria, higiene obligatoria, vacuna obligatoria, Jurado obligatorio, etc., etc.;

Que en ninguna parte, ni en América ni en Europa, el pueblo ha pedido ninguno de esos derechos políticos que los charlatanes exigen á nombre de la opinión pública, pues al pueblo le interesan poco ó nada el derecho de escribir, de votar y ser juez;

Que los partidarios del sufragio universal, que aparentan confianza absoluta en la stbiduría y sensatez del pueblo, no piensan sino en la manera de falsificar su voluntad, dirigiéndola á su gusto. Cuando el sufragio directo—el más espontáneo—no les sale á gusto, establecen el de segundo grado; si la elección por distrito no les es favorable, acuden á la de circunscripción, para volver á la primera, si el ensayo de la segunda no ha respondido á sus esperanzas. como sucedió en Francia cuando las últimas elecciones generales.

Que siendo la consulta directa al pueblo, la fórmula más sencilla, más propia del sistema y la más al alcance de la multitud, la abominan los partidos populares, porque cada vez que se acude á ella se pone de manifiesto que el pueblo no está con ellos. Es un hecho elocuente que los plebiscitos en Francia y los *referendums*

en Suiza dieron siempre resultados en sentido conservador.

En resumen: cuando el pueblo habla á gusto de sus explotadores, se le ensalza hasta ponerlo al igual de los dioses: *Vox populi, vox Dei*; cuando les vuelve la espalda, *vox populi, vox diaboli*, y si á mano viene se le ametralla.

El pobre pueblo es para los ambiciosos políticos el verdadero Gran Galeoto: le atribuyen cuando se les antoja, le hacen decir lo que les acomoda y le hacen responsable de todos sus errores, de todas sus faltas y de todos sus crímenes. No hay cortesanos más bajamente aduladores que los cortesanos del rey Demos, mientras de él esperan algo; pero en cambio, no hay verdugos más crueles para él cuando ya no lo necesitan, ó les estorba recordándoles las promesas que le tienen hechas.

En Francia le están escamoteando las reformas sociales que le prometieron hace 18 años; y cuando el pueblo se cansa del escamoteo y enseña las uñas de su desagrado, como lo hace algunas veces en los *meetings*, y hace poco en las elecciones de Boulanger, lo tratan de ignorante, de bruto, de impaciente, de desagradecido. Y esto lo dicen los pelafustanes que se encaramaron sobre sus espaldas, y encaramados se han enriquecido, y desde sus elevadas posiciones insultan con el ostentoso lujo de los advenedizos la miseria de los que les sirvieron de escabel.

Todo esto es tan cierto, que basta tener en cuenta que en cualquiera de esas naciones, de donde hemos tomado

é imitado esas reformas políticas, cuando llega un momento de apuro, á juicio del Gobierno, no se repara en nada, y el sufragio universal se considera como si existiera.

Ahí están aquellas escandalosas escenas representadas en Francia cuando elecciones en que lucharon Boulanger y sus amigos. El Gobierno entendió que había que derrotarles, y encargó al ministro del Interior (ó sea el de Gobernación) que cumpliera aquella misión, y, en efecto, aquel ministro, leal á sus compañeros y á la policía que defendían, no se anduvo por las ramas, y se tiraron urnas por las ventanas, se arrancaron por la política las candidaturas que llevaban los electores, se prohibió fijar nombres en las esquinas, se dieron circulares terribles, y, por si esto era poco, el infeliz que lograba el triunfo en medio de esta guerra, venía á la Cámara y allí le invalidaban el acta.

¿Queréis saber más? Pues al poco tiempo toda la opinión sensata se puso del lado de aquel Gobierno y de aquel ministro, considerando que había salvado á la Francia de grandes perjuicios.

Estos hechos no pueden ser negados. Si aquí hubiera pasado ahora algo parecido, ¿qué no hubieran vociferado nuestros liberales y demócratas?

76

El Maestro de Escuela

reunidos, el antiguo maestro comenzó su prelude. Al escucharlo, todos se sonrieron, pues el travieso viejo había armonizado perfectamente con él, el famoso wals de Lauterbach. Casi á continuación, la sociedad de canto entonó con admirable unidad el magnífico fragmento:

Santo es el Señor, etc., etc.

La ceremonia del matrimonio terminó con alegre gravedad. ¡Dios lo bendiga!

FIN

El Maestro de Escuela

75

triviales y también hasta qué punto se nos escapan los mejores pensamientos. No recuerdo en qué parte he leído, que hay príncipes que jamás se muestran al pueblo; de este modo es bien sencillo permanecer embozado en la propia majestad. Del modo que los efluvios de la tierra y del mar caen desde las altas regiones en vivificadoras y fecundantes lluvias, así el espíritu del pueblo, sus pensamientos y afecciones, pueden y deben caer desde las alturas del mundo ilustrado á su verdadera fuente, que es el humorismo popular.

Si fuera posible hablar aquí de instrucción, sostendríamos que uno de los antiguos héroes de la Grecia, no era más instruido que lo son aquí Juan Jorge, Kilian, Thaddé, Wendel y muchos otros, sin exceptuar al alcalde; pero la publicidad que se daba á los negocios de estado y de la administración de justicia, la vida de las artes, pública también, el culto que se les profesaba, hasta en el corazón del pueblo, llenaban la atmósfera de un mundo de ideas, de sentimiento y de aspiraciones delicadas. Aquellos hombres no escuchaban sólo historias bíblicas, eternas narraciones de hechos humanos realizados por gentes que habían vivido en condiciones completamente distintas, y con los que no podían tener relación ninguna. Oían hablar de sus antepasados, que vivieron como ellos, que se habían portado como éste ó como el otro, y que habían pensado de esta ó de aquella manera, y sus sentencias ó anécdotas, se transmitían de generación en generación.

Todo esto les tocaba de cerca, y cuando había ocasión, los descendientes se hacían héroes ó sabios como los abuelos. Para nosotros se ha convertido en historia santa la historia de un pueblo extraño y perdido, la del pueblo judío, y hemos olvidado nuestra historia nacional. Los griegos se sabían de memoria á Homero, y éste les suministraba sentencias y ejemplos que les llegaban al corazón, en tanto que nosotros, los alemanes, no tenemos aún un poeta al que consideramos como tal; Schiller no es ni para toda la nación, ni para todas las clases. No obstante, tenemos una verdadera sabiduría que se ha formado con independencia del antiguo y nuevo testamento; tenemos también nuestro nacional humorismo, contenido de una manera encantadora en nuestras canciones populares; nada de esto tenían los griegos.

Poco tiempo después de haberse creado la sociedad de lectura, el maestro fundó también una de canto, de la que, exceptuando algunos hombres, casi todos los jóvenes formaban parte. El dueño de *El Aguila* se reconcilió entonces, pues las reuniones de esta se celebraban en su casa. Aunque en realidad nuestro amigo era quien lo dirigía todo, procuraba que el antiguo maestro apareciera

Nada parecido se ha visto, y sin embargo, no cejan en censurar al Gobierno, que no ha hecho sino dejar que la ley se cumpla.

Esa es la justicia y el fundamento de los ataques que le dirigen.

(Las Ocurrencias.)

Ya pareció aquello.

Nuestro colega *El Alcázar*, que en un momento de lucidez, hizo protestas de arrepentimiento por sus extravíos y confesó paladinamente que había sido injusto para con LA ESTAFETA y sus defendidos, vuelve sobre su acuerdo, á los pocos días, y dice: que no hay nada de lo tratado.

No nos sorprende; porque ya sabemos que el que malas mañas tiene tarde ó nunca las pierde; como sabemos también que el que, por la repetición de actos, ha enjendrado un hábito difícilmente le desarraiga y se desentiende de él.

Está, pues, en carácter *El Alcázar* reanudando como lo hace, su honrosa tarea de difamación, de calumnia y de impostura; y suponemos y esperamos que hará otra campaña tan brillante, después de las elecciones, como la que para su imperecedera memoria, hizo antes de ella.

Á moro muerto gran lanzada, dice *El Alcázar* dejando ver por transparencia, los generosos sentimientos de su corazón, y la nobleza sublimada de su alma.

Que digan ahora que *El Alcázar* no es una publicación decente y digna, y por añadidura correcta y sensata.

El derecho de pataleo no debe quedar sin correctivo, tratándose del mestizo periódico, añade nuestro colega, en un arrebatado de júbilo, que raya en delirio.

Bien, hijo mío; eso se llama ser generoso y hasta rumbón inclusive. Guerra hasta la tumba. O semos ó no semos. ¿No es verdad querido?

¿Cuántas ilusiones desvanecidas! continúa diciendo el periódico de la botica; «cuántas espe-

ranzas frustradas, cuántos cálculos desechos, al soplo de la brisa helada.»

En esto no estamos conformes, caro colega. Habrá habido ilusiones desvanecidas, esperanzas frustradas y cálculos desechos; vaya en hora buena, pero no han sido desvanecidas, ni frustradas, ni desechos al soplo de la brisa, sino al huracán de los billetes de Banco; que no es lo mismo, y perdonemos la rectificación hecha con el solo propósito de que las cosas queden en su respectivo lugar.

Y ya que estamos en el terreno de las rectificaciones, séanos permitido, si con ello no somos molestos, hacer otra que se relaciona con aquello que V. afirma diciendo: que el viernes último salieron á recibir al Sr. Merino mas de diez mil personas.

Esta afirmación es simplemente una inesactitud, (vulgo caroca) inventada por V. y mal calculada; pues de sobra sabe que una exageración tan grande había de salir de ojo y no podría dejársela correr, como algunas otras que han pasado por no disgustar á *El Alcázar*.

Confesamos con toda sinceridad que desde que tuvo lugar el memorable suceso de la entrada del Orfeón Coruñés en León, no habíamos vuelto á ver tantos leoneses reunidos como en la tarde en que hizo su entrada triunfal el caudillo Sr. Merino, nuestro amigo; pero, estimable colega, ni los concurrentes fueron diez mil, ni todos fueron á celebrar el triunfo de D. Fernando, sino á tomar el sol, á oír los acordes de la música y á ver subir los voladores preparados de antemano para hacer ruido y llamar la atención de los pacíficos moradores de esta ciudad, á quienes tienen sin cuidado los milagros que D. Fernandito ha de hacer en el Congreso, suponiendo que llegue á sentarse en aquellos escaños; pues V. como nosotros, sabe que todavía colea la cosa y que aún queda el rabo por desollar.

En cuanto al comunicado que el mismo don Fernando les ha pasado á Vds. para su publicación en *El Alcázar* ¿qué quieren Vds. que les digamos? Nos parece que ha sacado la oreja, y que le denuncia de algo que le favorece poco, á él que parecía tan bueno, tan compasivo, tan generoso, tan noble y tan decente. Todo esto

aparte de que también incurre en inexactitud, afirmando que *única y exclusivamente debe su elección á los numerosos amigos que le apoyaron*; pues todo el mundo sabe y de público se dice, que también ha intervenido en el asunto y tomado no pequeña participación, su Caja.

¿Qué nadie ha visto las profundas simpatías que el Sr. Molleda tiene en el distrito de La Vecilla-Riaño? Pues se necesita ser, no solo miope, sino completamente ciego para no percibirse de que al Sr. Molleda le han favorecido con sus votos 5.400 electores, á pesar de lo que el Sr. Merino sabe.

Con una fruición vergonzosa y frotándose las manos de gusto, dice *El Alcázar* que en la derrota del Sr. Molleda vá envuelta su muerte política.

Ojos que tal vieran; pero ya se irá convenciendo de que los muertos que nuestro colega ha hecho, gozan de buena salud.

Se lamenta nuestro colega *El Alcázar*, y se escandaliza y hace cruces, porque para la elección de senadores, que mañana ha de tener lugar, se presenten candidatos tres cuneros; y así como quien erupta una verdad y como quien lanza á los aires una idea de amor al país dice:

«Pero nosotros tenemos, sin salir de la provincia, hijos de ella, tan esclarecidos ó más; de tantos y tan relevantes méritos, sin necesidad de acudir á buscar fuera de casa lo que en ella encontraríamos.»

Es que el galu escaldau, al agua fría tien mieu, como dicen los asturianos.

Saben los hijos de la provincia de León, esclarecidos y de relevantes méritos, que hay dentro de casa, Caines que llenos de envidia, son capaces de asesinar á los virtuosos Abeles; y se quedan después tan frescos como un sorbete y como quien jamás ha roto un plato, y haciendo aspavientos sarcásticos.

Solo le faltaba á nuestro colega que una afirmación la hiciese el fusionista Sr. Oria ó alguno que otro, de los muchos cuneros con que nos obsequió el partido liberal.

Pero dejando aparte esas consideraciones hemos de afirmar, que el Sr. Pino no es cunero, por cuanto es de este país, en él tiene propiedades y ha representado varias veces esta provincia; que el Sr. Fonts, ha representado en las Cortes, al distrito de Sahagun varias veces (por cierto muy á satisfacción de amigos y adversarios políticos) que tiene grandes relaciones de propiedad con esta provincia y por último, en ella tiene los mayores y más grandes vínculos de parentesco. Con estos antecedentes ¿puede llamarse cunero el Sr. Fonts? Respecto del ilustre poeta D. Ramon de Campoamor, ¿qué le hemos de decir á *El Alcázar*? Es el Sr. Campoamor de sobra conocido y nos extraña mucho que el colega fusionista diga que nadie le conoce.

Iturrioz, Morros y Benito van á protestar.

Uno de los poetas de *El Alcázar* dice que habrá sus puertas nuestro coliseo.

¿Pero qué hace ese maestro que hay en *El Alcázar*?

Han pasado dos días y no ha rectificado si quiera.

¿Qué hemulacion la de estos chicos!

Después de escrito el suelto en el que rectificamos la ligereza cometida por *El Alcázar* al llamar cuneros á los Sres. Pino y Font y desconocido (!) al Sr. de Campoamor leemos una carta, inserta en dicho periódico y autorizada por el segundo de aquellos señores en la que se demuestra la inesactitud de tal especie.

Al mismo tiempo, volviendo al terreno de la verdad el periódico fusionista dice:

«Por lo que hace referencia al Sr. D. Joaquin del Pino, el propietario en cuatro partidos judiciales de la provincia, ha sido diputado á Cortes varias veces por esta provincia y en ella han nacido él y todos sus ascendientes, y así lo hacemos constar á instancia suya.»

Nada habla de lo que respeta al Sr. Campoamor.

¿Seguirá creyendo todavía que es muy conocido en su casa?

como director, cargo que desempeñaba á las mil maravillas, teniendo el buen acuerdo de que lo que más se cultivara fueran las canciones populares. La gente no pudo menos de alegrarse al encontrar que la sociedad completaba su bien y su alegría, pues eran muy pocos los que en la aldea se sabían todas las estrofas de las canciones.

Poco á poco fueron aprendiendo también algunas canciones nuevas; pero muy despacio, sin olvidar nunca ni la media, ni el tono, y muchas de ellas las estudiaron hasta por música. Del mismo modo que cuando la constitución de la sociedad de lectura hubo de vencerse la obstinación del Estudiante, cuando la fundó la sociedad musical fué necesario hacer lo mismo con las pretensiones de Jorgli, quien, como cantor de fama, quería hacerse valer y desempeñar siempre los primeros papeles, todo lo cual impedía que detestara cualquier ejercicio de estudio. Á pesar de cuanto se hizo, no se logró conquistarle, y la sociedad estuvo en visperas de morir, por más que ya se hubieran dejado sentir sus beneficios, puesto que muchas canciones deshonestas, habían ido reemplazándose por otras nuevas, de modo que letra y música, procedentes entonces de fuentes más puras, ganaban terreno y algunas veces despertaban dulces recuerdos en las almas.

Jorgli fué diciendo por todas partes que el maestro quería hacer aprender á los hombres canciones de muchachos, lo cual era una vergüenza, conquistándose de esta manera muchos partidarios, pues aunque algunos permanecían fieles á la sociedad, estos eran en menor número. Thaddé quiso castigar duramente á Jorgli; el alcalde encontró un medio más suave para que la sociedad no se desorganizara. Al cura y á todos los que hasta entonces habían formado parte de la sociedad, menos Jorgli, les invitó á cenar en su casa el día de san Silvestre, con lo que todo adquirió nueva vida.

El cura había dejado que el maestro obrara con entera libertad, pues no era de aquellos que quieren tenerlo todo en su mano y que todo provenga de ellos.

La noche de san Silvestre hubo una magnífica fiesta en casa del alcalde; se bebió, se cantó y se bromeó mucho.

—Señor maestro, cuando os caséis será menester fundar también una sociedad de canto para las jóvenes solteras.

—Pero las casadas jóvenes podrán concurrir también—dijo Inés.

—Sí, pero será menester hacerlas cantar seguidas, pues sin esto titubearán hasta el punto de ensordecer al demonio—contestó el padre.

Se pronunciaron muchos brindis. Aquellos jóvenes que ordinariamente eran tan cortos y tímidos, no tenían reparo entonces en hablar en alta voz delante del cura, del maestro y del alcalde.

Thaddé levantó su vaso y exclamó:

¡Viva el señor maestro y su Hedwigia también!

—¡Viva! ¡viva!—gritaron todos de modo que parecía que aquello no iba á tener fin.

El maestro vivía con Hedwigia en la más completa intimidad; ella se prestaba gustosa á los esfuerzos de su futuro para conseguir su desenvolvimiento moral, pues ya no procuraba modificar su naturaleza, sino dejarla que se desarrollara libremente. Al principio, las cosas acontecieron de una manera muy particular; cuando quería que su alma se inclinara á ciertos pensamientos y á consideraciones generales, acompañaba su disertación de largos prefacios y pesadas introducciones, diciendo: «Me parece esto ó lo otro, es menester que lo comprendas así» hasta que un día le dijo Hedwigia.

—Mira, cuando quieras hacerme pensar en alguna cosa ó inculcarme algo, me lo dices sencillamente, sin andar con tantos rodeos, y yo te diré si lo comprendo ó si no me conviene.

Al fin el maestro abandonó su última trinchera de la vida solitaria y retraída, para vivir en común con Hedwigia.

Hasta en la escuela se advirtió la expansión de ánimo del maestro: todas sus explicaciones y todos sus ejemplos los refirió á lo que más inmediatamente le tocaba; hasta de las historias de la aldea sacaba partido con intento de utilizarlas más tarde como punto á propósito para el esclarecimiento de la historia patria.

Algunos maldicientes del pueblo sostenían que el celo del maestro decaería muy pronto, pero nos atrevemos con toda confianza á sostener lo contrario.

La primavera se aproximaba: las preces partieron para Roma, á fin de referir la historia de la aldea, y el hecho es que del último invierno, tenían menos pecados que referir que de los anteriores.

Cuando pasó la Pascua, se acordó que se celebrara la boda el día del aniversario de la llegada del maestro á la aldea. La víspera por la noche, Hedwigia fué á la casa del antiguo maestro, para suplicarle que al día siguiente hiciera un bonito prelude, pues él era el encargado de tocar el órgano. El viejo se sonrió con disimulo y dijo:

—En cuanto á eso, puedes estar tranquila, que te gustará mucho.

Al día siguiente los desposados fueron á la iglesia acompañados por la música. Hedwigia iba vestida lo mismo exactamente que su compañera Inés; y el maestro adornado con un elegante ramillete, como su camarada Thaddé, y tras ellos seguían el alcalde, Johannesle y el maestro judío. Cuando todos estuvieron

Noticias locales

Ha sido nombrado canónigo de San Isidro en la vacante de D. Toribio Bragado, D. Matias Lucas, párroco de Villalpando.

Le felicitamos.

Se halla vacante la plaza de médico de beneficencia del Ayuntamiento de Cabrereros del Rio, con el haber anual de 100 pesetas.

La del Ayuntamiento de la Majúa con 250 pesetas anuales y la del de Molinaseca, con 750 pesetas.

Los aspirantes deben presentar sus solicitudes documentadas en el término de 15 días, á contar desde su publicacion en el *Boletín oficial*.

El martes de Carnaval fué herido de arma blanca un jóven de esta capital.

El agresor fué detenido.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Molinaseca con la dotación anual de 750 pesetas, debiendo presentar los aspirantes sus solicitudes en el término de 20 días, á contar desde su insercion en el *Baletin oficial*.

El ferro-carril de La Robla á Valmaseda tendrá las estaciones siguientes.

La Robla, Matallana, Vaidepiélago (apeadero), Boñar, La Ercina (apeadero en el kilómetro 45), Cistierna (apeadero) Puente del Moey (apeadero), Guardo, Santibañez (apeadero), Castejon, (apeadero kilómetro 114,) Cervera, Salinas, Cillamayor, Mataporqueras, Vugo, Carabeos (apeadero) Las Rozas, Arijá, (apeadero), Cabañas de Virtus, Pedrosa, Villabardones, Redoneo (apeadero), Espinosa de los Monteros, Barcedo, Vigo, Mercadillo, Adlo y Valmaseda.

Dice *El Alcázar* que los vecinos de la calle Nueva se creen perjudicados con motivo de la rasante de la obra que se está llevando á cabo, y que han acudido en queja al Ayuntamiento.

La noticia no debe ser exacta, pues nos consta, que dichas obras se llevan á efecto con la mayor satisfaccion de los vecinos de dicha calle y en espera de que se arregle muy en breve, el trozo comprendido entre la calle de la Sal y la Plaza de la Catedral.

Nuestro particular amigo el presbítero don Pascual Carlon, Ecnómo de la parroquia de San Juan de Regla de esta ciudad, ha obtenido una plaza de Beneficiado de la S. I. M. de Valladolid, despues de unos brillantes ejercicios.

Felicitamos á nuestro amigo por su nuevo destino.

Ha sido nombrado auxiliar supernumerario de este Instituto provincial, D. Adalberto Garzarán y Tejerina.

Agua de Melisa de las Carmelitas Boyer; único sucesor de dicha Agua del Carmen, contra el cólera, epidemias; indicada en las jaquecas, desvanecimientos, epilepsia, etc.

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones de la marca, que el éxito secular de este producto, conocido del mundo entero, ha suscitado.—Se vende á 1'40 pesetas. Venta en Leon, Merino é hijo.

En el pueblo de Trobajo de Abajo, se ha cometido un robo de alguna consideración, en la casa de Bernardina Sánchez, vecina del mismo.

Segun dice un periódico local los ladrones practicaron un agujero de pequeñas dimensiones en un tabique que da sobre un tejado contiguo á la casa, y á no dudar ha debido penetrar un niño, quien abriendo una ventana que cae á la calle sobre la puerta de entrada, y merced á un madero que colocado á modo de escalera, pudieron hacer descender un baul de gran peso que contenia ropas, halajas y dos cubiertos de plata con las iniciales M. S.

El baul descerrajado pareció en la presa de molino propiedad de D. Restituto Ramos, con

algunos efectos de insignificante valor, como unos guantes negros, un rosario y estuches de pendientes y sortijas.

Ha fallecido en esta ciudad el conocido y laborioso industrial D. Luciano Diez Vazquez. Reciba su familia nuestro mas sentido pésame.

Correo

Dice *La Semana Católica*:

«Su Santidad ha dirigido un Breve al arzobispo de Génova manifestando le es muy grata la celebracion del centenario de Cristóbal Colon.

Exhorta el Papa á que la índole del centenario y el espíritu de sus fiestas estén en relacion con la naturaleza de la magna empresa que realizó Colon y con los cristianos sentimientos del ilustre descubridor de América.

Téngase en cuenta que Colon descubrió un naevo mundo para Dios, y que gracias á él se llevó á remotas playas la Cruz del Evangelio.

Las fiestas del centenario, si han de honrar la memoria de Colon, han de estar dirigidas por el espíritu católico.»

La torre de Babel, que desde hace una porción de siglos no es mas que un montón de ruinas, ha sido coronada hace poco con una imagen de la Virgen de la Victoria, bendecida por el Papa y colocada allí por un fraile carmelita.

La torre no tiene mas que dos de los ocho pisos á que habia llegado; pero aun así está, alta que se la ve á una distancia de veintitantas leguas.

Su base ocupa una superficie de 200 varas cuadradas. Los ladrillos con que está construida están cubiertos con caracteres cuneiformes, labrados en el ladrillo antes que lo cocieran.

Por último, en vez de cal ó de cemento se empleó betun de una mina que habia cerca y que todavia existe.

Cultos

SERMONES

que se han de predicar en la Iglesia del Convento de San Francisco en las tardes de los cuatro domingos de Cuaresma.

Todos los domingos se dará principio á las cuatro y media de la tarde con la Estación y el Santo Rosario: despues se explicará por espacio de media hora un punto de doctrina cris-

tiana, y, concluida la explicación, se cantará la Salve. Terminada ésta, habrá Sermon, concluyendo el ejercicio con el cántico «PERDON OH DIOS MIO.» Predicarán cuatro padres Capuchinos.

Quando el estómago padece, particularmente en los países cálidos y húmedos, los mejores alimentos quedan por digerir y producen, por lo común, inflamaciones de los órganos digestivos y del hígado. Por fortuna la ciencia posee un remedio excelente para sustentar el apetito, secundar las funciones digestivas y restaurar las fuerzas de todo el organismo. Basta con tomar, en las comidas, el *Vino ó el Jarabe de Duserl* al lactofosfato de cal, enérgicos tónicos de todos los tejidos.

Pocos productos farmacéuticos obtienen del consejo de higiene de Rusia, el permiso de entrar en el imperio, y así los que lo consiguen es por haber dado repetidas é innegables pruebas de su bondad. Esto sucede con la *Inyección de Mático de Grimault y C.^a* que cura las dolencias íntimas sin inflamaciones ni cansancio del estómago como con el copaiba sucede. Es la única permitida en Rusia.

Terrible es la alternativa que se presenta en las convalecencias de las fiebres tifoideas y otras enfermedades graves, pues es de todo punto necesario nutrir al paciente y no se consigue el resultado por la deplorable situacion de las vias digestivas, sino se ayuda al estómago con una preparación adecuada, como el *Elixir de Persina* de Grimault y C.^a que asegurando la digestión de los alimentos ingeridos, produce el curioso fenómeno de la asimilación y lleva á la sangre, los principios nutritivos que restablecen por completo la salud, activando la vitalidad del organismo.

Pascual y Cristóbal Pallarés

Plaza de D. Gutierrez núm. 1.—y Mayor núm. 4

LEON

Tenemos la representación de la primera casa de España, en puertas de acero ondulado, de superior calidad y precios baratos que facilitamos á quien los pida.

Acabamos de recibir el surtido completo de estofas, vendiendo desde 7 pesetas una. Tuberia de hierro de nueve centímetros de diámetro á 4 reales el metro y codillos á 3 reales.

Tambien hemos recibido partida de tela metálica para ventanas, cierre de huertas, etc., etc., desde el ínfimo precio de 2 1/2 reales el metro cuadrado.

Alambre galvanizado con espinos para cierre de fincas, tenemos buen surtido en rollos de 250 metros á precios de fábrica.

En vidrios planos ofrecemos precios más baratos que nunca y de clase tan limpia y clara que se confunde con el cristal. Pídanse tarifas.

Seguimos vendiendo cocinas económicas desde 80 á 1.500 reales una.—Camas, gergones y muebles de todas clases.—Gran variedad de objetos de capricho para regalos.

LA ESTACION

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS

Se publica los dias 1.º y 15 de cada mes, habiendo obtenido una circulacion cada vez mayor, debido solamente á la acogida que el bello sexo le dispensa, haciendo justicia á la prontitud con que anticipa los últimos caprichos de la moda, á los magníficos figurines iluminados que publica, á lo escogido, ameno y variado de sus artículos, etc., etc., todo lo cual hace que

LA ESTACION sea el periódico indispensable á todas las modistas y preciso y necesario en el gabinete de una señora.

Edición económica: 24 números con más de 2.000 grabados y doce hojas de patrones al año 3'50 pesetas trimestre.

Edición de lujo: Los mismos elementos y además 36 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios al año 5'75 pesetas trimestre.

Se suscribe en Leon, en la Papelería y Objetos de escritorio de Nicolás Lopez, Barrillas, 6.

Enfermedades Secretas
CAPSULAS RAQUIN
Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris.
Curan sin excepción los Flujos agudos ó crónicos. La Academia ha obtenido 100 Curas sobre 100 enfermos tratados. Enjase la Firma de Raquin y el Sello oficial del Gobierno francés. FUMOUZE-ALBESPEYRES, 78, F. St-Denis, Paris, y en todas las Farmacias del Globo.

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C^{IA} al MÁTICO
Preparada con las hojas del *Mático del Perú*, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inocua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.
Depos. en PARIS: GRIMAULT y C^a, 8, Rue Vivienne.

SANDALO DE MIDY
Farmacéutico de 1^a Clase, en PARIS
Suprime el Copaiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada capsula lleva impreso en negro el nombre. MIDY Paris, 2 r. Vivienne, y en las principales Farmacias.

ANTIGUA Y ACREDITADA CERERIA

DE TOMAS CALVO

HOY **ROBERTO CALVO**, HIJO

Calle de las Barillas, número 8

Tengo el gusto de anunciar á mi numerosa clientela y al público en general, que estando próxima la Semana Santa, dia en que todas las personas religiosas acuden á llevar al SANTÍSIMO SACRAMENTO una vela, se fijen bien qué clase de cera compran en muchos establecimientos de esta ciudad, pues hoy es uno de los artículos que merecen fijar la atencion por su falsificación y por el destino en que se emplea.

Esta casa despues de 38 años de existencia, sigue lo mismo empleando en las velas trabajadas á brazo y bruñidera, las mejores ceras entre las de primera calidad para su elaboracion sin el auxilio de ningun procedimiento químico; cuyas circunstancias dá la cera su color natural y permanente; unela de haberse dedicado siempre solo á los trabajos y fabricacion de Cereria que le han valido la general reputacion de que hoy goza en toda la provincia.

Hay un surtido completo de cera en velas de todos los pesos que se deseen; escogidos gustos en pinzadas y labradas, así como tambien se encarga de hacer todos los trabajos que se relacionen con la industria cerera.

Fijarse bien con las velas que hoy se espenden que solo llevan el nombre de CERA: no fiarse de los colores que agradan á la vista.

Gran Cereria.-**ROBERTO CALVO**.-Leon, Barillas, 8

NOTA.—Las velas de cera siempre tienen el pávilo de hilaza.

SECCION DE ANUNCIOS

Corresponsales para anuncios extranjeros en Paris, Mr. A. Lorrette Rue Caumartin.—C. A. Saavedra, Taitbout 55.—Mr. J. I. Ferrer, Rennes 7.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Cura Anemia, Clorosis, Fiebres, Males de Estómago, Convalecencias, reconstituye la sangre, repara las fuerzas, despierta el apetito, facilita la digestión, conviene en una palabra á todos los temperamentos, débiles ó fatigados.

EL VINO DE BUGEAUD SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazares

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH^{os} FAY, Perfumista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

CALENTURAS

intermitentes; cuartanas ó fiebres palúdicas, se curan infaliblemente con las célebres píldoras febrífugas infalibles de Fernandez Izquierdo con veinte años de éxito y sin rival. Caja parabénigas 5 pesetas, y rebeldes 6 pesetas, 2 reales más van correo. Autor, Madrid, Sacramento 2 y plaza de la Villa, 4, botica; venta en boticas y droguerías de provincias, y en León Merino.

PILDORAS HOLLOWAY



Los misioneros católicos, destinados á recorrer varias partes del mundo, tales como la China, la India, el Africa y otras, viéndose obligados á ejercer como médicos, al mismo tiempo que desempeñan los deberes de buenos pastores, hace muchos años que se dirigen al establecimiento Holloway, para proveerse de estas célebres Píldoras, cuyas propiedades purificativas dominan, tan pronto como radicalmente, los males de vientre y de estómago, así como el mal de le, tan frecuente y penoso en países cálidos.

La acción de este medicamento es suave así como energética y expulsa inmediatamente la acidez motivada por malos nutritivos: restableciendo la buena digestión, anima la acción del hígado, disipa los males de cabeza y es un calmante excelente para las personas nerviosas. Las propiedades curativas de estas Píldoras, que devuelven las fuerzas y el vigor al sistema vital, las hace ser indispensables á toda persona de vida tranquila y sedentaria, así como son de grande utilidad á las mujeres de toda edad.

UNGUENTO HOLLOWAY

Las curas debidas á este célebre Ungüento, han sido tan sorprendentes que han admirado las principales notabilidades del Arte Médico. Infinidades de personas, resignadas ya á sufrir la dolorosa operación de una amputación, despues de haber padecido mucho tiempo, han apelado, como último recurso á este maravilloso bálsamo, á cuyas excelentes propiedades curativas, agradecen sus brazos ó piernas, recobrando enteramente la salud perdida. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Simple instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

25 AÑOS DE ÉXITO

15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO



RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

CASA EN VENTA

Por los Sres. Testamentarios de D.^a Josefa Diez Serrano y Gómez de la Torre, se vende la casa número 3 de la calle del Instituto, de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar el día 15 de Febrero próximo y hora de las doce en la Notaría de D. Heliodoro de las Vallinas, bajo el tipo y condiciones que en la misma quedan de manifiesto.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT
Verdadero principio activo del Aceite de Hígado de Bacalao

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces sin tener analogía con los extractos llamados de hígado de bacalao.

Las experiencias efectuadas en los hospitales han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite contra la bronquitis, los catarros, los sudores nocturnos, los dolores de pecho, la consunción, la tisis laríngea dolencia que calma en los primeros días sin provocar turbación alguna en las vías digestivas. El apetito renace y se anima la tez de los enfermos que experimentan un sentimiento de bienestar y de fuerza, sobre todo en las piernas.

En las Bronquitis crónica se obtiene en 4 días la disminución de los espasmos, mayor facilidad en su expulsión y supresión casi completa de la opresión. En el Raquitismo y en los niños estrumosos y escrofulosos, el Morrhuol modifica rápidamente el estado de los enfermos.

PARIS : 8, Rue Vivienne, 8 y en las principales Farmacias

ASMA CIGARILLOS INDIOS

de GRIMAULT y C^a, Farm^a, Paris
El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el Asma, la Tos nerviosa, los Catarros, el Insomnio.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

RECETA INFALIBLE

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la difteria pues los salvaban en la agonia brotando fuertes dentaduras, reaparece la baba, exige el diarrea y acientos, robustece á los niños y los despencaja. Una caja 12 reales, que remite por catrorce el autor P. K. Izquierdo, Madrid. Sacramento 2, botica y plaza de la Villa 4; por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España y en todas las de León y su provincia.

ENFERMEDADES ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON

con BISMUTO Y MAGNESA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Aciditas, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.

Exige en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés á firma de J. FAYARD, Adh. DEBIBAN, Farmacéutico en PARIS

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.
Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de esta Pasta Pectoral.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA O SOFOCACION DE TODA CLASE POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, fumando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

PILDORAS DE BLANGARD

con Yoduro de Hierro Inalterable

NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. Adoptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo. 1852 1855

Participando de las propiedades del Iodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores fríos, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flor blanca), la Amenorrea (menstruación nula ó difícil), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los más energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.

N. B. — El Ioduro de hierro impuro alterado es un medicamento inútil é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blangard, exíjase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.

Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40
DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

Averly Montaut y García ZARAGOZA

Grandes depósitos de piedras de molino de la Ferté y de la Dordoña.

Para justificar la superioridad de nuestras piedras sobre las procedentes de otras canteras basta decir que vendemos más de 1.200 pares al año.

También vendemos las mejores prensas de vino que hoy se conocen á precios más baratos que nadie.

Tratamos también la venta de todos los aparatos y útiles de molinería y somos los únicos que tenemos las limpias belgas perfeccionadas de sólida construcción, tan ventajosamente conocidas en todas las provincias de España. Construimos las mejores prensas para vino, dentevo sistema y sin competencia en los precios.

Vino y Jarabe de Quina y Hierro

de GRIMAULT y C^a, Farm. en Paris

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatisimo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO y el Jarabe de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^a desarrollan con rapidez á los niños débiles y á las jóvenes pálidas y abatidas. Vino y Jarabe cortan los ligeros accesos febriles, la humedad de las manos, y los sudores nocturnos: son eficaces en las diarreas rebeldes, facilitan las convalecencias penosas, y sostienen á los ancianos.

Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA de PELLETIER

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

GRANDE

Curapostiva de 1 á 5 días Preparado por THE EVANS CHEMICAL CO. Chemical Works, U. S. A.

La Inyección GRANDE es el mejor, más rápido y eficaz remedio para la curación de toda clase de enfermedades SIFILITICAS y VENEREAS, y para los flujos crónicos ó recientes, sean de la clase que fueren.

La prescriben los doctores con gran éxito, porque no contiene astringentes vegetales, ni minerales que puedan ocasionar dolor, estrechez, ó algún otro inconveniente.

De venta en todas las farmacias y droguerías. — Únicos Agentes para España: Furió y Compañía. — Barcelona.

AGENDAS de bufete, bolsillo y médica

Se venden en la librería de Mariano Garzo. — Plaza Mayor, 13, Leon.

RENTA Y VENTA

La casa núm. 5 ex-arco de San Marcelo; su dueño, Renueva 19.

CAFÉ DEL IRIS

OSTRAS frescas, diariamente.

Las Personas que conocen las PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, segun sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Imprenta de Mariano Garzo